

特色ある“学校づくり”を目指して!!

心通わせて～当別小学校との交流～



13人の「わらびっ子」たちは、田園の広がる緑豊かな蕨岱の地で、仲良く学校生活に励んでいます。そんな蕨岱小学校も平成19年3月末、開校95年をもって閉校することが決まり当別小学校へ統合されます。今からたくさんの友達ができるようにと7月14日（木）

ふれあい かかわりあい

当別町教育委員会
☎ 23-2689

町教育委員会のホームページ
<http://w2.makko.biz/~tobetsukyo>

に行われた当別小学校の「ふれあいデー」に「わらびっ子」たちも参加し、交流を深めました。

「わらびっ子」たちもお店を出し、手作りのコリントゲームと心のこもった景品を用意して、当小のお友達と楽しく心を通わせることができました。

個に応じた指導で基礎基本の定着を



当別小学校では、一人一人の児童の個性やつまずきに応じた指導を柔軟に進め、基礎的・基本的な内容の確実な定着を図るために、複数の教師が協力して授業を展開する工夫をしています。

3年生以上の学年から算数でチームティーチング（TT）の授業を行ったり、北海道教育大学札幌校から2人の大学生を招いてスクールアシスタントティーチャーとして、低学年の算数・国語の授業のお手伝いをしてもらっています。子どもたちは、分からないところをいろいろな先生から教えてもらえるこの時間をとても楽しみにしています。



パパファイトクラブ奮闘!!



西当別小学校では、児童の父親で結成している「パパファイトクラブ」が、6月18日（土）にグラウンドのブランコ、ジャングルジム、鉄棒などの遊具とサッカーゴールの塗装作業を行いました。

青いペンキで塗られた遊具は新品さながらの輝きを取り戻し、サッカーゴールも真っ白に生まれ変わりました。

手や顔に飛び散ったペンキを付けながらも、充実感あふれたパパファイトクラブ大奮闘の2時間半でした。

子供たちも生まれ変わった遊具で毎日喜んで遊んでいます。

花いっぱい スウェーデン大通り花壇



6月14日（火）にPTA施設委員会が中心となり、教職員やあすなる学級生徒総勢24人が参加して、校門前のスウェーデン大通り沿いに花壇をつくり、600株の花を植えました。

教育活動の「共に働く（動く）」精神が美しいまちづくり、美しい学校づくりに活かされた活動となりました。また、生徒会ボランティア委員会の活動により、生徒玄関前や中庭にもたくさんの花が元気に咲いており、先生も生徒たちも花を觀賞することで心を癒されています。



賑やかに行われました。(7月9日・10日) 「いしかり大好き! 食の体験ランド」

札幌市を含む石狩管内10市町村が共同で実施した「いしかり大好き! 食の体験ランド」に当別からの4組8人の親子を含む石狩管内の小学生と親55組110人が参加し、1泊2日を賑やかに過ごしました。

1日目は、江別市にある酪農学園大学で農場見学とバターづくりを行い、場所を道民の森に移してジャムづくりを体験。2日目には、子供たちが作ったサンドウィッチで朝食を食べ、当別のいもだんご汁など各市町村を代表する特産品の加工体験や試食を楽しみました。

この事業は、食育に関する事業として今年度から3年間行われ、参加した親子からは「親子で料理体験ができ、とても楽しかったので来年も参加したい」という声が聞かれました。



(7月18日~22日)

みんなで集団生活を体験「森の道通学合宿」

緑町の「森の道会館」で行われた「森の道通学合宿」に当別小学校の4~6年生19人とジュニアリーダーの中・高校生3人が参加し、4泊5日の共同生活を体験しました。

今年度の通学合宿では、「自分たちでやり遂げる」をモットーに炊事洗濯は全て子供たちが行い、育成会などの関係団体が作成した星の観測会や水鉄砲作りなどのプログラムに沿って様々な体験ができ、日を追うごとに子供たちの成長が見られました。

最終日には、親を招待して会場の飾り付けから料理まで全てを子供たちが企画し、手作りしたパーティーで盛り上がり、参加した子供の親は、成長した我が子の姿に驚きを隠せない様子でした。



“食”シリーズ 平成16年度の町内小中学生アンケート結果から

問 朝ごはんを食べていますか?

	全国(%)	小学生(%)	中学生(%)
食べる	84	86.2	85.5
時々食べる	11	10.5	10.8
食べない	5	2.6	3.1
無回答	0	0.7	0.6

朝食の欠食習慣化時期 (国民栄養調査)

小学生頃から	4.6%
中学・高校生頃から	28.1%
高校卒業頃から	33.9%
20歳代	33.4%

問 夕食は誰と食べますか

	小学生(%)	中学生(%)
家族揃って	50.7	52.2
家族の誰か	38.5	36.7
子供だけ	4.7	6.3
一人で	2.7	2.5
その他	3.4	2.3

朝食の欠食習慣は、高校卒業から社会に出る頃になってしまうようです。

1日の始まりの大切なエネルギー源の朝食を見直しましょう。

問 好き嫌いがありますか

	小学生(%)	中学生(%)
ない	19.2	22.4
少しある	44.9	39.6
ある	35.7	37.4
無回答	0.2	0.6

嫌いな食品の上位は、茄子、ピーマン、きのこ、トマトとなっていました。

少しずつでも食べられるようになって欲しいですね。

全道大会出場おめでとうございます

7月15日、16日に行われた石狩管内中学校体育大会で優秀な成績を収めた団体、個人が全道大会に出場することが決定しました。

《団体競技》

◆ソフトボール 女子 西当別中学校
(7月28日~31日 東神楽町)

《個人競技》

◆陸上(7月25日~27日 室蘭市)
中村亜利沙(西当中2年) 100mハードル
◆水泳(7月29日~31日 函館市)
太田千晶(西当別中3年)
50m自由形、100m自由形